

Pressemitteilung

Aus dem Einwohnergemeinderat Sarnen

Dorfplatz Wilen erstrahlt in neuem Glanz

Nach jahrelangem Planen und Bauen weiht die Gemeinde Sarnen am 19. September 2020 ihren neuen Dorfplatz in Wilen ein. Mit der Segnung des Dorfplatzes durch den Pastoralassistenten Daniel Müller, einer Ansprache des Gemeindepräsidenten Jürg Berlinger und einem Volksapéro soll der neue Treffpunkt in Wilen gebührend gefeiert werden.

Die Gestaltung des Umgebungsbereichs der Kapelle St. Michael in Wilen ist schon seit mehreren Jahren ein Thema. Bereits zu Beginn der Planung der Überbauung Chappelenmatt vor zehn Jahren wurde der Bereich als zukünftiger Dorfplatz bezeichnet, der vielfältige Funktionen erfüllen soll.

Verweilen im Grünen

Im Zentrum des grosszügig begrünten Platzes steht die Kapelle St. Michael. Auf dem kleinen Dorfplatz, auf dem total 250 Tonnen Guber-Pflastersteine verlegt sind, plätschert ein Brunnen, dessen Inschriften die grössten drei Bäche in Wilen benennen. Ein rollstuhlgängiger Weg führt zur Kapelle und die verschiedenen Sitzgelegenheiten bieten einen ruhigen Aufenthaltsort für Einheimische und Touristen mit Sicht auf den Sarnersee. „Dieser Treffpunkt am Dorfplatz soll allen Leuten offen stehen“, wünschte sich damals die frühere Gemeinderätin Anna Kathriner, die das Projekt bis ans Ende ihrer Legislaturperiode am 30. Juni 2020 begleitete.

Was lange währt, wird endlich gut

Nachdem ein erster Entwurf des Dorfplatzes im Rahmen des 2009 prämierten Architekturwettbewerbs durch die damaligen Planer überarbeitet wurde, versuchte die Gemeinde 2014 das Projekt mit Kunst am Bau aufzuwerten. Das damalige Siegerprojekt stiess auf grossen Widerstand und wurde nicht an die Gemeindeversammlung gebracht. Begleitet von vier Architektur- und Landschaftsarchitekturbüros erarbeiteten interessierte Wilerinnen und Wiler darauf Vorschläge zur Nutzung und Gestaltung des Dorfplatzes um die Kapelle. Anfangs Juli 2017 schrieb die Gemeinde das Projekt aus und lud die vier am Werkstattprozess beteiligten Firmen zur Offertstellung ein. Unter Einbindung der verschiedenen Ideen und Interessen wurde nun ein Dorfplatzprojekt erarbeitet, das eine Mehrheit in der Gemeinde fand. Mit Beschluss vom 2. Oktober 2017 vergab der Einwohnergemeinderat den Planungsauftrag an Ralph Bulgheroni vom B9 Landschaftsarchitektur in Sarnen. An der Gemeindeversammlung vom November 2018 bewilligte die Bevölkerung den Objektkredit von 800'000 Franken.

Eröffnungsfest am 19. September 2020

Mit der Gestaltung des neuen, attraktiven Dorfplatzes entsteht ein neues Stück Identität von Wilen. Deshalb soll der neue Treffpunkt für Wilerinnen und Wiler feierlich eröffnet werden. Nach der offiziellen Segnung wird der Gemeindepräsident Jürg Berlinger eine Ansprache halten. Darauf folgt ein Volksapéro, offeriert von der Gemeinde Sarnen. In einer gemütlichen und coronakonformen Atmosphäre in und neben dem Elefanten Café, das mit neuem

Pressemitteilung

Konzept aufwartet, wird gespeist, getrunken und geredet. Es gibt Musik und die Schulkinder von Wilen präsentieren ihre Zeichnungen und Gedanken zum neuen Dorfplatz. Wer will, kann zudem in der Kapelle St. Michael eine Fotoreise durch Wilen machen. Die kleine Ausstellung über Wilen wird zeitgleich mit dem Dorfplatz eröffnet und dauert bis Ende November 2020.

Programm

Der Anlass findet unter Einhaltung der Corona-Schutzmassnahmen statt. Falls sich die aktuelle Lage ändert, erhalten Sie alle nötigen Infos auf: www.sarnen.ch

Ort: Neuer Dorfplatz, Wilen

11:00 Beginn Einweihung Dorfplatz Wilen

- Offizielle Segnung des Dorfplatzes
- Ansprache Gemeindepräsident Jürg Berlinger
- Musikschule Sarnen
- Apéro / Ausstellung

14:00 Ende der Veranstaltung

Sarnen, 16. September 2020

Kontakt

Gemeindekanzlei Sarnen

Max Rötheli, Vorsitzender der Geschäftsleitung/Gemeindeschreiber

Tel. 041 / 666 35 81

Fax 041 666 35 10

E-Mail: max.roetheli@sarnen.ow.ch

Homepage: www.sarnen.ch

Rückfragen

Gemeinde Sarnen

Jürg Berlinger, Gemeindepräsident

Telefon 079 / 218 53 09

sarnen@juerg-berlinger.ch